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           REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 029/2022 

 
En San Rafael, a 13 de abril de 2022, siendo las 09:00 hrs., se da inicio a la Sesión Ordinaria del 

Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de la Sra. Alcaldesa CLAUDIA DIAZ 

BRAVO y la asistencia, de los siguientes concejales:  

 

 

SR. EMILIO YÁÑEZ MORAGA 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. FRANCO GARRIDO RAMÍREZ 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 

 

 

TABLA DE LA SESION: 

 

1.- Sanción acta anterior 

 Acta sesión ordinaria N° 28 del 06/03/2022 

2.-       Correspondencia Concejo 

 Memo 09 del 05/04/2022 de Finanzas, con Informe trimestral de contrataciones de personal 

de planta, contrata, honorarios y código del trabajo 

3.- Acuerdos 

3.1 Modificación Presupuestaria Municipal 

3.2 Respuesta a observaciones formuladas por la comunidad a la Imagen Objetivo del Estudio 

del Plan Regulador Comunal 

3.3 Carta para envío al Servicio Impuestos Internos por nuevos límites establecidos por Plan 

Regulador Comunal 

3.4 Subvención Club Deportivo Unión San Rafael 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el nombre de Dios se abre la sesión” 

 

 

DESARROLLO 

 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

 Acta Ordinaria N° 28 del 06/04/2022 

 

H. Concejo Municipal aprueba sin observaciones. 

 

 

 

2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

Se hace entrega de la siguiente correspondencia: 
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 Memo 09 del 05/04/2022 de Finanzas, con Informe trimestral de contrataciones de personal 

de planta, contrata, honorarios y código del trabajo. 

 Ord. 59 del 31/03/2022 de la DOM con Informe construcciones que se encuentran con 

permisos de edificación y/o recepción municipal autorizados por la DOM entre 01 de enero 

y el 31 de marzo de 2022. 

 Citación sesión extraordinaria de Concejo Municipal para el viernes 22 de abril de 2022 a 

las 11:00 hrs., por entrega de la Cuenta Pública de la gestión Municipal correspondiente al 

año 2021. 

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

3.1 MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAL 

 

Sra. Belkys Perusina, Jefa Depto. de Finanzas, da a conocer la siguiente modificación 

presupuestaria: 

 

DISMINUCIÓN DE EGRESOS 

35      Saldo final de caja    17.200.000 

 Sub total     17.200.000            

 TOTAL     17.200.000 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

22 05 Consumos básicos      6.000.000 

24 03 A otras entidades públicas   10.000.000 

26 02 Compensación por daños a terceros       200.000 

29 06 Equipos informáticos      1.000.000 

 Sub total     17.200.000 

 TOTAL     17.200.000 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta modificación presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.2 RESPUESTA A OBSERVACIONES FORMULADAS POR LA COMUNIDAD A LA 

IMAGEN OBJETIVO DEL ESTUDIO DEL PLAN REGULADOR COMUNAL 

 

Sra. Alcaldesa, luego de explicación entregada por el Director de Obras, don Sergio Vera, propone 

aprobar la respuesta a las observaciones formuladas por la comunidad a la Imagen Objetivo del 

Estudio del Plan Regulador Comunal. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.3 CARTA PARA ENVÍO AL SERVICIO IMPUESTOS INTERNOS POR NUEVOS 

LÍMITES ESTABLECIDOS POR PLAN REGULADOR COMUNAL 

 

Sra. Alcaldesa, luego de explicación entregada por el Director de Obras, don Sergio Vera, propone 

aprobar la Carta para envío al Servicio Impuestos Internos por nuevos límites establecidos por Plan 

Regulador Comunal. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 
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3.4 SUBVENCIÓN CLUB DEPORTIVO UNIÓN SAN RAFAEL 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar una subvención al Club Deportivo Unión San Rafael, por un monto 

de $1.000.000 para financiar el pago de un profesor de Educación Física, compra de combustible 

y de baúles plásticos para guardar implementación deportiva. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 
 

C. Yáñez recuerda que un colega había presentado la idea de una escuela de fútbol comunal, que 

sea municipal y que funcione todo el año, además de beneficiar a todos los niños de la comuna. 

Sra. Alcaldesa manifiesta que esto se ha mantenido paralizado por la pandemia y desde el concejo 

anterior, pero la unidad de Deportes ya está trabajando en esto.   

C. Garrido felicita al Club Deportivo Unión San Rafael por implementar esta iniciativa que fomenta 

el deporte en los niños. Agrega que está de acuerdo en que se trabaje en la escuela de deportes con 

distintas disciplinas deportivas. 

C. Moraga indica que está de acuerdo que sea la municipalidad quien esté a cargo de la escuela de 

fútbol. 

 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

La Sra. Alcaldesa entrega la siguiente cuenta: 

 

1.- INFORME SOBRE LA SITUACION ACTUAL DE LAS MEDIDAS TOMADAS EN LA 

COMUNA DE SAN RAFAEL POR EL BROTE DE COVID-19 (CORONA VIRUS), EN FASE 

3 PREPARACION, A PARTIR DEL SABADO 12 DE MARZO 

 

- En la comuna se presenta un total de 2540 personas contagiadas con Covid-19, de las cuales hay 

2517 de Alta, 7 Activos y 2 positivos (16 fallecidos, 1 hospitalizado y 2 en Residencia Sanitaria, 

41 sospechosos)  

- El total de personas vacunadas al 12 de Abril en la comuna: Del Covid-19: Coronavac 16.542, 

Pfizer 10.224, Pfizer Pediatrica 292, Cansino 535, Astrazeneca 1981, Influenza:  1.802 personas. 

- En el Municipio tenemos 0 funcionarios contagiados, y 0 funcionario con Alerta Covid.  

 

 

2.- CONTRATACION DE NUEVOS FUNCIONARIOS EN LA MUNICIPALIDAD: 

 

- Wilson Emmanuel Cornejo Saavedra, Sociólogo. Se desempeñará como Encargado de la 

Juventud, por Renuncia Voluntaria de Don Abraham Aguilera Gómez, el 31 de Marzo. 

- Sra. Ximena Aliaga Escudey, Asistente Social, se desempeñará además como Encargada de la 

Ficha de Protección Social, a contar del 01 de Abril de 2022, por renuncia de  la Sra. Anita Molina 

Reyes  el 07 de Marzo.  

- Renuncia del Sr. Miguel Angel Muñoz Pacheco, renunció a funcionario de la Biblioteca el día 

5 de Marzo. 

- Renuncia de la Srta. Catalina Hernández Retamal, Asistente Social, Monitora del Programa 

Vínculos Versión 15°, renuncia con fecha 13 de Abril de 2022. 

 

 

3.- FIRMA DE CONVENIO CON EL SERVICIO DE SALUD DEL MAULE, PROGRAMA 

CAPACITACION Y FORMACION DE ATENCION PRIMARIA DE LA RED ASISTENCIAL: 

“CAPACITACION UNIVERSAL”, POR $ 1.589.435.- 

 

- Los recursos serán para financiar actividades destinadas a desarrollar, complementar, 

perfeccionar o actualizar los conocimientos, destrezas y habilidades de los funcionarios de la 

Atención Primaria de Salud que contribuyan al desempeño de sus cargos en un marco de  

mejoramiento continuo de calidad. 
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4.- CELEBRACIÓN DEL “DÍA INTERNACIONAL DE DEPORTE PARA EL DESARROLLO 

Y LA PAZ” EN LA COMUNA DE SAN RAFAEL EL DIA MIERCOLES 06 DE ABRIL, CON 

DOS ACTIVIDADES: 

 

a) Durante la mañana, en la Plaza de Armas con asistencia de niños de las Escuela El Milagro, 

Pangue Arriba, Pangue Abajo, Dante Roncagliolo y el Colegio Santa Madre de Dios se realizó 

Baile entretenido, zona de Juegos, zona de hidratación e incluso cuerdas de Slackline para 

equilibrio. Organizada por la Oficina de Deporte Municipal y la Oficina Extraescolar del Daem.  

b) Por la tarde, Baile Entretenido masivo, junto a los Profesores Katherine Soto y Manuel Meza en 

el frontis de la plaza; donde bailaron y disfrutaron del baile.  

 

 

5.- VISITA PROTOCOLAR DEL RECTOR DE LA UNIVERSIDAD CATÓLICA DEL MAULE 

SR. DIEGO DURÁN JARA Y EL DELEGADO DE RECTORÍA SR. PATRICIO CAAMAÑO 

BUSTOS, EFECTUADA EL DIA JUEVES 07 DE ABRIL  

 

- El Sr. Rector conversó del trabajo que desarrolla la Universidad en diferentes áreas en las cuales 

podrían establecer algún convenio de colaboración con la Municipalidad.  

- Se agradece la visita del Sr. Rector por querer establecer un vinculo de colaboración con la 

Municipalidad de San Rafael. 

 

 

6.- ASISTENCIA A LA PRIMERA “MESA INTERSECTORIAL DE CONVIVENCIA 

ESCOLAR Y SEGURIDAD”, CONVOCADA POR EL DELEGADO PRESIDENCIAL 

REGIONAL SR. HUMBERTO AQUEVEQUE D. Y LA GOBERNADORA REGIONAL SRA. 

CRISTINA BRAVO C., REALIZADA EL DIA VIERNES 08 DE ABRIL EN EL CENTRO DE 

EXTENSION DE LA UNIVERSIDAD CATOLICA DEL MAULE 

 

- Participaron además el Subsecretario de Prevención del Delito Sr. Eduardo Vergara C., el Seremi 

de Educación Sr. Francisco Varela, el Senador Sr. Rodrigo Galilea V., los Diputados Sres. Jorge 

Guzmán, Felipe Donoso, Francisco Pulgar, Mercedes Bulnes y Alcaldes y Alcaldesas de la Región. 

- El objetivo de esta Mesa Intersectorial fue buscar los lineamientos para desarrollar los primeros 

trabajos en beneficio de los y las estudiantes de la Región y cada una de sus comunidades 

educativas, para evitar los actos de violencia ocurridos en los últimos días. 

- Para desarrollar una mejor estrategia se crearán Mesas Provinciales. 

 

 

7.- VISITA AL CENTRO DE REHABILITACIÓN DE DROGAS Y ALCOHOL “FAZENDA” 

UBICADO EN LA LOCALIDAD DE VILLA PRAT, COMUNA DE SAGRADA FAMILIA 

REALIZAMOS EL DIA LUNES 11 DE ABRIL 

 

- Gracias a una Invitación del Cura Párroco de Villa Prat Sr. Sergio Díaz C., visitamos este Centro 

para ver su funcionamiento de Rehabilitación basado en 3 principios que son: Trabajo, Convivencia 

y Espiritualidad.  Esperamos  firmar un Convenio para dar acogida a vecinos de nuestra comuna 

que sufran estas patologías.  

- Asistimos miembros del Consejo de Seguridad Publica de la comuna Sres. Concejales Luis 

Moraga D. y Basilio Pérez D., Directora Cesfam Sra. Marcela Villagra C., Jefa Daem Sra. Maria 

Inés Torres V. y Terapeuta del Cesfam Sr. Rolando Burgos. 

  

 

8.- REUNIÓN DE TRABAJO CON EL SEREMI DE OBRAS PÚBLICAS SR. RENZO CASAS-

CORDERO EN EL DÍA DE AYER EN OFICINAS DEL MOP, PARA SOLICITAR LA FIRMA 

DE CONVENIO DE COLABORACIÓN PARA REALIZAR UN MEJORAMIENTO EN LOS 

CAMINOS RURALES DE LOS SECTORES LOS CUNCOS, PANGUILEMITOS NORTE, 

CENTRO Y SUR 

 

- En este Convenio el Municipio aportará el material “Base” y Vialidad las maquinaria como 

rodillo, camiones aljibe y tolvas y moto-niveladora para compactar el material.  
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- Se conversó además sobre el 5° Convenio de Pavimentación Básica, del Callejón la Escuela en 

Pangue Arriba; Avenida Cementerio hasta Puente el Ojo y Camino acceso Sur y norte a Villa El 

Esfuerzo, el cual será puesto en tabla en los próximos días, para ser aprobado por el Consejo  

Regional.  

- Se enviará una Minuta al Seremi con estas peticiones y se agregará: el Proyecto de Recapado de 

la Avda. Oriente y San Rafael, Reposición del asfalto de la Ruta K-440 Alto Pangue-Huilliborgoa, 

la Ampliación a 2 pistas del Puente en Ruta K-405 en el límite con Pelarco, y una solución en la 

bifurcación a Huenquecho y Pelarco en la Ruta K-405.  

- Asistimos a esta audiencia, los Sres. Concejales Luis Moraga D. y Basilio Pérez D., Director de 

Obras Municipal Sr. Sergio Vera B., Secplan Sr. David Bravo F. y Dideco Sr. Leopoldo Maulen 

S. 

- Agradecer al Seremi por su atención y escuchar nuestras solicitudes, asimismo al Concejal Sr. 

Basilio Pérez D. por haber conseguido esta entrevista. 

 

 

9.- EN EL DIA DE HOY EN HORARIO DE 09.00 A 13.00 HRS. SE INSTALARÁ UNA 

SUCURSAL MÓVIL DE LA EMPRESA CGE EN NUESTRA PLAZA DE ARMAS PARA 

REALIZAR LOS SIGUIENTES TRÁMITES:  

 

- Consultas sobre consumo y deudas 

- Boletas, medición/ convenios  

- Solicitud de boleta electrónica/cupón  

- Cambios de nombre 

- Solicitud de empalmes  

- Desconexiones/reclamos 

 

 

10.- EL MINISTERIO DE SALUD HA DADO A CONOCER LAS FASES DE IMPACTO 

SANITARIO DEL PLAN "SEGUIMOS CUIDÁNDONOS PASO A PASO", QUE 

COMENZARA MAÑANA JUEVES 14 DE ABRIL EN LA CUAL LA REGIÓN DEL MAULE 

SE ENCONTRARÁ EN LA FASE "BAJO IMPACTO SANITARIO" CUYAS PRINCIPALES 

MEDIDAS SON:  

 

– El uso de mascarilla obligatorio en todo espacio abierto donde no se pueda mantener una distancia 

física mayor a 1 metro, y siempre obligatorio en todo espacio cerrado. 

– Se exigirá el Pase de Movilidad. 

– Se podrán realizar reuniones en espacios sin restricciones de aforo ni distancia física. Todas las 

personas deberán mostrar su Pase de Movilidad. 

– Se permitirá realizar eventos masivos sin restricciones de aforo, aunque siempre con mascarilla 

y Pase de Movilidad 

 

 

11.- INFORMAR QUE YA ESTÁN FUNCIONANDO LOS TALLERES DE PARTICIPACIÓN 

SOCIAL EN NUESTRA COMUNA GRACIAS A UN CONVENIO ENTRE LA 

MUNICIPALIDAD Y EL INSTITUTO NACIONAL DEL DEPORTE 

 

Los talleres que se ejecutan son: 

- Baile Entretenido en el Gimnasio Municipal los días Lunes, Miércoles y Jueves 17.30 a 18.30 hrs 

- Baile Entretenido en la Cancha de la Villa Gunther Wettke, los días Lunes miércoles y jueves 

horario 17.30 a 18.30  

- Taller de Acondicionamiento Físico en el Gimnasio Municipal los Martes jueves y viernes horario 

18.00 a 19.00 hrs  

-Taller de Adulto Mayor de la Población Las Lomas. los días Martes, Jueves y Viernes horario 

17.00 a 18.00  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.facebook.com/photo/?fbid=1640312849664458&set=pcb.1640313156331094&__cft__%5b0%5d=AZWCyxGdzSAm7yjEgiqCCKMwJFDSBXL7Kbtl447X0WZQxhgPLmi9cE8lAg5hajWOlfGpXIoesI6yKHuqOBkTS9CX1btMJ30QQ9nOlDUmjBAO-ywOxmaegDoNbUm6uAbV-Ig&__tn__=*bH-R
https://www.facebook.com/photo/?fbid=1640312849664458&set=pcb.1640313156331094&__cft__%5b0%5d=AZWCyxGdzSAm7yjEgiqCCKMwJFDSBXL7Kbtl447X0WZQxhgPLmi9cE8lAg5hajWOlfGpXIoesI6yKHuqOBkTS9CX1btMJ30QQ9nOlDUmjBAO-ywOxmaegDoNbUm6uAbV-Ig&__tn__=*bH-R
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5.-  INCIDENTES  

 

 

C. Basilio Pérez: 

 

 Recuerda que la cancha de la Villa Cooperativa Con Con está en malas condiciones. Solicita 

la posibilidad de intervenirla. 

Sra. Alcaldesa le propone coordinar una reunión con la directiva para tomar en cuenta lo 

que quieren os vecinos y así trabajar en un proyecto con Secplan. 

 

 Indica que sigue la filtración frente a la escuela San Rafael. 

Sra. Alcaldesa informa que la empresa Nuevo Sur ya está notificada del problema y 

quedaron de resolverlo. 

 

 

 

 

C. Marcela Pacheco: 

 

 Da a conocer que en la calle Ignacio carrera Pinto de la Población San Rafael, debido a 

unos arreglos que se realizaron se produjo una acumulación de lodo y en el sector de la sede 

antigua hay mucho barro porque escurre agua desde un pasaje. Solicita limpiar porque 

afecta a varias casas del sector. 

 

 Indica que siguen las quejas por la solicitud de horas para médicos en el Cesfam por parte 

de los adultos mayores y principalmente para la Dra. Taty Marcillo. Manifiesta que los 

adultos mayores se sienten discriminados porque llegan a las siete de la mañana y no hay 

horas. 

Sra. Alcaldesa manifiesta que hay una sobre demanda para la Dra. Marcillo y los adultos 

mayores, en general, no quieren atenderse con otros médicos. Recuerda que la Dra. Taty 

solo atiende los días sábados y no quieren entender que existen otros doctores. Sugiere 

organizar una reunión para ver este tema de salud. 

 

 

 

 

C. David González: 

 

 Solicita la posibilidad de enviar un correo a la concesionaria de la Ruta 5 por la iluminación 

en la pasarela de Alto Pangue, ya que en el sector de la capilla está muy peligroso, sobre 

todo para las mujeres. 

 

 Consulta si está funcionando el Comité de pavimentación participativa de Alto Pangue. 

Sra. Alcaldesa informa que están vigente y trabajando. 

 

 

 

 

C. Emilio Yáñez: 

 

 No presenta incidentes. 

 

 

 

C. Franco Garrido: 

 

 No presenta incidentes. 
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C. Luis Moraga:  

 

 Agradece al concejal Basilio Pérez por su invitación a reunión con Seremi de Obras 

Públicas para analizar el tema del cruce de Huencuecho. 

 

 Consulta, ya que los vecinos le preguntan, por qué hay tanta diferencia en el precio del gas 

con Pelarco. 

Sra. Alcaldesa recuerda que la Municipalidad de Pelarco gestionó un programa social para 

abaratar el precio del gas, pero a la fecha, la Contraloría no se ha pronunciado respecto a si 

las municipalidades están facultadas para hacer algo así o no. Ante eso, es dela idea de 

entregar un vale de gas a las familias que califiquen para colaborar con las familias que más 

lo necesitan. 

Sr. Abogado, don Cristian Reyes, informa que la Contraloría Regional no se pronunció al 

respecto y envió la presentación al nivel central para que emita un pronunciamiento. 

 

 

 

Próxima sesión: miércoles 27 de abril de 2022. 

Finaliza la sesión a las 11:00 hrs.- 

 

 

 

 

 

 

 

               CLAUDIA DIAZ BRAVO   

                              ALCALDESA 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL 

    SECRETARIO MUNICIPAL  
 

 

 


